



José Manuel Martínez ojea el libro dedicado que acaba de recibir.



QUEIMADELOS Compañeros del centro de salud posan con el médico de la Costana. QUEIMADELOS

El médico de La Costana recibe un libro con un total de 700 firmas, citas y dedicatorias

## Los compañeros del centro de salud despiden a José Manuel Martínez por su jubilación

A. QUEIMADELOS. Camoo

**José Manuel Martínez, para sus amigos el Médico de La Costana, cerró el viernes por última vez la puerta de su despacho en el centro de salud de Reinosa. Instantes después sus compañeros de trabajo le obsequiaron con un exquisito lunch “bien preparado por sus amigos de la Churrería Calderón”. Como remate algo inenarrable, la entrega**

Médicos, enfermeras, auxiliares de enfermería y administrativos, la matrona, la fisioterapeuta, la trabajadora social, el odontólogo y los celadores, un equipo de más de 40 profesionales acompañaron a José Manuel Martínez en su último día de trabajo antes de su jubilación. Una década es el tiempo que el Médico de La Costana ha estado coordinando el funcionamiento del centro de

salud Camoo, con el objetivo de llegar todos al objetivo final: “la atención al paciente”. José Manuel nació en la localidad cántabra de San Miguel de Luena el año 1942, licenciándose en Medicina y Cirugía por la Universidad de Valladolid en 1968.

En el día de su jubilación opina que la medicina rural ha cambiado enormemente. “Diría que en mis comienzos el Insalud daba

de un libro titulado *Tus pacientes*, en el que se recogían las firmas de todos los pacientes, “el mejor regalo que me podían haber hecho: consistente en dedicatorias, citas y firmas adaptadas a mi persona”. Se jubila un ejemplo claro de médico rural, que deja una unidad de 40 profesionales de una gran calidad humana trabajando en el centro de salud Camoo.

una asistencia sanitaria casi testimonial, simplemente justificando que había una atención al paciente, pero no pasando de ahí”. “El médico no tenía nada más que un maletín y el fonendo”. Recuerda que en sus inicios “yo era el médico, el practicante, el pediatra, el tocólogo y el de la ambulancia, porque muchas madrugadas bajaba a los pacientes a la Residencia Cantabria”. La situación ha me-

jorado, pero, quizás, la oferta sanitaria de hoy este todavía por debajo de las exigencias razonables, “aunque la diferencia sea grandísima en cuanto a los medios humanos y diagnósticos del médico de familia y de las enfermeras, habiendo pasado el papel de éstas de limitarse a poner inyecciones a cubrir un papel importante junto al médico”.

Pedimos un deseo a Martínez,

contestando que en la Atención Primaria los médicos dispongan de más medios diagnósticos y más tiempo de consulta con los pacientes. Martínez ha hablado del pasado y presente, y su opinión sobre el futuro pasa por el Hospital Tres Mares que está proyectado y que será el perfecto complemento al centro de salud Camoo, cumpliendo con creces las necesidades sanitarias de Reinosa y su comarca, ya que “los pacientes con exploraciones diagnósticas o con una atención urgente u hospitalaria serán derivados al hospital, es decir, una mejor asistencia en el centro de salud significará un número menor de ingresos hospitalarios y lo tengo comprobado a lo largo de mi carrera profesional. José Manuel durante ocho años desempeñó el cargo como presidente de la Federación Cántabra de Montañismo, siendo en su actividad política concejal de Reinosa por el PSOE en la primera legislatura.